
ATA Nº. 04/2022, DE 07 DE JULHO DE 2022

REUNIÃO DOS MEMBROS DO COLEGIADO DA GRADUAÇÃO DO CURSO DE
FILOSOFIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL REI – UFSJ

Aos sete dias do mês de julho de 2022, às 14h20min, por videoconferência, reuniram-se,
sob a presidência do Coordenador Professor Bruno Leonardo Cunha, os Membros do
Colegiado da Graduação: o Vice-Coordenador Professor Rogério Antônio Picoli, Professor
José Luiz de Oliveira, Professor Paulo Roberto de Andrade Almeida, o Professor Richard
Romeiro de Oliveira e, como convidado, o Pró-Reitor Adjunto de Ensino e Graduação
Vicente Leão. O Coordenador, Professor Bruno Leonardo Cunha, iniciou a reunião dando
os infomes gerais. Item I – Apresentação de proposta de disciplina(s) comuns entre os
cursos de Licenciatura da UFSJ: Com a palavra, o Pró-Reitor Adjunto de Ensino e
Graduação Professor Vicente Leão informou sobre a proposta de oferta de disciplina(s)
comuns entre os cursos de Licenciatura da UFSJ e explicou que a idéia seria levar esse
debate para o CONEP, mas que optou por, primeiro, encaminhar para a discussão junto aos
Colegiados dos Cursos. Nesse sentido, ele solicitou que o Colegiado se manifestasse acerca
da proposta, pois as alterações dos PPCs serão submetidas à apreciação do CONEP. O
professor fez menção também às mudanças introduzidas nas DCNs em virtude da
atualização da Resolução CNE/CP nº 02, de 01 de julho de 2015 para a Resolução CNE/CP
nº 2, de 20 de dezembro de 2019; o professor comentou que talvez fosse melhor deixar as
adequações para o próximo ano imaginando as mudanças que porventura possam ocorrer
por conta das novas reivindicações das universidades para a postergarção ou revogação
dessa nova Resolução. O professor mencionou também que a necessidade de reformulação
do PPC decorre da necessidade de adequar o currículo do curso à nova Resolução da
Curriculização da Extensão, bem como, a Resolução acerca da mudança de quantidade de
semanas do semestre letivo. O Pró-Reitor Adjunto de Ensino e Graduação Professor
Vicente Leão disse que espera, na próxima semana, se reunir com o grupo todo para chegar
a um juízo coletivo e levar a proposta ao CONEP de modo que o Conselho não avalie o
pedido como um processo da PROEN, mas sim como uma manifestação das bases, dos
Colegiados, sobre como a nova Resolução das DCNs será incorporada aos PPCs dos
cursos. Com a palavra, o Vice-Coordenador Rogério Antônio Picoli, disse que concorda
com a posição já manifestada do Professor José Luiz Oliveira, no sentido do adiamento,
pois a razão do Colegiado para o adiamento é a de que ainda não houve tempo de avaliar o
novo PPC do Curso. Pois o novo PPC só foi implantado efetivamente em 2019, e com a
pandemia em 2020 e 2021, não houve tempo de se avaliar a nova proposta. Então, se teria
de levar em conta a experiência do ano de 2019 e metade de 2022 para propor uma nova
mudança. Essa mudança, só faria sentido daqui a dois, três anos, numa primeira reavaliação
do último PPC. Disse ainda que concorda que é mais que justificado o adiamento visto que
a implantação do PPC de acordo com a DCN de 2015, só ocorreu definitivamente
implementado em 2019, ou seja, há um ano e meio; o que não permite avaliar a situação do
curso agora. O professor destacou também que sequer o curso teve o retorno do ENADE,
que foi adiado de 2020 para 2021. Com a palavra, o Pró-Reitor Adjunto de Ensino e
Graduação Professor Vicente Leão informou que manterá os membros do Colegiado



informados sobre o que for decidido na próxima semana da reunião do FORIPES, na qual o
Reitor, Professor Marcelo Pereira de Andrade, estará presente. Neste momento com a
palavra, o Coordenador, Professor Bruno Leonardo Cunha, disse que o colegiado já estão se
programando para adaptar ao que ficar decidido, sendo assim ficou adiada para o ano que
vem, 2023, a entrega dos novos PPCs da Licenciatura, considerando as perspectivas de
revogação da Resolução CNE/CP nº 02 de 20 de dezembro de 2019. O professor
mencionou ainda sobre o problema da falta de estrutura que o curso enfrenta e que é o
primeiro e o principal problema. O Pró-reitor sugeriu que o Colegiado aguarde as decisões
que serão tomadas e sugeriu para que as Licenciaturas façam adesão às algumas disciplinas
em comum nos cursos. Sobre a Resolução da alteração das semanas, ele disse que trará um
parecer ao Colegiado, após conversa com o Reitor e após debate com o CONEP. Por fim, o
Pró-Reitor agradeceu a todos e pede licença para deixar a reunião. O Coordenador
Professor Bruno Leonardo Cunha agradece a presença do Pró-Reitor Vicente Leão.
Colocada em votação a proposta de adiamento reformulação do PPC em função da
Resolução CNE/CP nº 02 de 20 de dezembro de 2019 Todos os membros aprovaram a
proposta de adiamento. Item II - Apresentação e discussão sobre a situação dos
discentes D. X. e C. T.: O Coordenador Professor Bruno Leonardo Cunha apresentou
atestados dos dois discentes em que solicitam regime especial de estudos. O Coordenador
apresentou aos membros do Colegiado a necessidade de se repensar a maneira de lidar com
discentes nessa condição, já que, com certeza, não são apenas estes dois casos existentes no
curso. O Vice-Coordenador, com a palavra, disse que a orientação é conversar com os
alunos para que eles procurem os professores e os informem de suas condições especiais
para que haja um estreitamento desse relacionamento. Todos aprovaram. Item III -
Discussão sob uma possível mudança de data da Semana de Filosofia: O Coordenador
Professor Bruno Leonardo Cunha lembrou que a data do evento já estava marcada para o
final do mês de setembro de 2022, no entanto, como o CAFIL ainda não renovaram a
gestão, ou estaria sendo eleita naquele momento, e os novos integrantes da gestão seriam,
então, encaminhados pelo Coordenador para a conversar com o Professor José Luiz de
Oliveira e o Professor Luiz Paulo Rouanet, visto que ambos estavam à frente da
organização. Ficou assim acordada a mudança do período de realização da Semana
Acadêmica de Filosofia para o período de sete a onze de novembro de 2022. Quanto à
visita técnica à cidade de Petrópolis, os membros decidiram que esta ficaria sob a
responsabilidade do Professor Richard e que ela será realizada durante a Semana da
ANPOF. O Coordenador Professor Bruno Leonardo Cunha, antes de terminar, pediu aos
participantes para que assinassem a ata da reunião extraordinária que tratou das monitorias
para que ela seja enviada ao setor responsável. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a
reunião às 17h:05min e eu, Bruno Leonardo Cunha, lavrei a presente ata que, se aprovada,
será assinada pelos presentes. São João del-Rei, 07 de julho de 2022.
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